

12 de noviembre de 2024

Pronunciamento de ParlAmericas sobre la crisis de desplazamiento forzado en el hemisferio

ParlAmericas reconoce que las disrupciones políticas, democráticas y de gobernabilidad, que han profundizado el declive económico, aumentado los niveles de inseguridad y menoscabado los derechos humanos y el bienestar de la sociedad, han generado una crisis de desplazamiento forzado en el hemisferio, con flujos sin precedentes de migrantes y de solicitantes de asilo, particularmente de Venezuela y Haití.

Las personas migrantes de Venezuela y Haití, y otros países, huyen de la pobreza extrema, la persecución política y la violencia. Muchas se sienten obligadas a emprender viajes peligrosos, incluyendo rutas arriesgadas como el Tapón del Darién, exponiéndoles a riesgos extremos. Durante su trayecto y al llegar a sus destinos, las personas migrantes enfrentan múltiples amenazas, incluyendo violencia sexual y extorsión.

Esta crisis de desplazamientos regionales ha provocado una inmensa presión sobre los países receptores, que enfrentan dificultades para proporcionar recursos y protección a quienes requieren asistencia urgente. Los servicios sociales, los sistemas de salud y educativos, y los mercados laborales están sometidos a tensiones significativas. A pesar de los encomiables esfuerzos de algunas jurisdicciones, estos desafíos amenazan la paz, la estabilidad y las economías de la región. Además, esta crisis ha facilitado la expansión de redes de crimen organizado transnacional quienes se aprovechan de las vulnerabilidades de las poblaciones migrantes y perpetran violaciones de los derechos humanos.

Es fundamental que la migración sea una elección voluntaria e informada y no una necesidad urgente. Para lograrlo, es prioritario abordar las causas estructurales de las actuales disrupciones políticas, democráticas, y de gobernabilidad, así como sus consecuencias económicas, de seguridad y humanitarias, considerando que estas crisis podrían extenderse a otras regiones del hemisferio.

ParlAmericas [ha condenado](#) previamente la privación de libertades en Venezuela tras las recientes [elecciones presidenciales](#), y ha exigido el respeto de la voluntad del pueblo venezolano, expresada pacíficamente en las urnas. Asimismo, ParlAmericas ha expresado su profunda [preocupación](#) por el continuo deterioro de la seguridad en Haití, condenando la violencia perpetrada por grupos criminales, así como el [riesgo de hambruna](#) exacerbado por el control que ejercen estos grupos sobre las cadenas de suministro.

ParlAmericas reitera su llamado a las y los líderes políticos y a la comunidad internacional para fortalecer medidas de apoyo tangibles y fomentar el diálogo cooperativo y las respuestas coordinadas, incluyendo la asistencia financiera internacional a los países receptores. Afrontar esta crisis de desplazamiento requiere solidaridad, compasión y un compromiso firme con

soluciones pacíficas y sostenibles que respeten la democracia y los derechos humanos de todas las personas.

*Esta declaración se emite tras la reunión interparlamentaria hemisférica "**La migración en un contexto de desafíos sociales y ambientales**", coorganizada por ParlAmericas, donde representantes de 18 países y dos territorios adoptaron una [declaración](#) que detalla compromisos para el fortalecimiento de modelos de gobernanza basados en los derechos humanos y la promoción de una migración segura, ordenada y regular.*

Para más información, visite www.parlamerica.org y síganos en



Sobre ParlAmericas

ParlAmericas es la institución que promueve la diplomacia parlamentaria en el sistema interamericano. Compuesta por 35 legislaturas nacionales de Norte, Centro y Sudamérica y el Caribe, ParlAmericas promueve el diálogo político cooperativo, facilita el intercambio de buenas prácticas legislativas y elabora recursos especialmente diseñados para apoyar a las y los parlamentarios en el desempeño de sus funciones. La Secretaría Internacional de ParlAmericas tiene su sede en Ottawa, Canadá.